

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II

San José, C. R., sábado 4 de enero de 1913

Núm. 296

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA  
ed ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos Importadores,

Antonio Urbano y Hno.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos.

26-11

### Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTOS •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

### RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

### Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

### LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoptable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



### Corte Plena

SESION DEL DIA 2

Se autorizó para cartular conforme á la ley á los Jueces de primera instancia Interinos de Liberia y Santa Cruz, señores Manuel Vega Leal y Amadeo Boza Mc Keller.

— Se aprobó el nombramiento del señor José Ignacio Rodríguez Caracas para completar el personal del Juzgado de Liberia durante la ausencia del Juez propietario.

— Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Carlos Gutiérrez, único apellido, para el puesto de portero del Juzgado de Santa Cruz, en vez del señor Jesús Matarrita, quien pasó á otro destino.

— Para completar el personal del Juzgado de Puntarenas durante quince días de licencia concedida al Secretario, señor Amadeo Boza Mc Keller, fue aprobado el nombramiento del señor Ulises Molé.

— Vistas las solicitudes de gracia presentadas por Robert Herbert Watson, Salvador Gordillo Areste, Fortunato Rueda Chavarria, Leonel Alvarez Salazar, Radí Cascante, único apellido, y Custodio Fernández Quesada, se acordó dar los informes respectivos en sentido favorable los tres primeras y la última, y desfavorable las otras dos.

— Para reponer al Magistrado Alvarado en el recurso de casación Interpuesto por el licenciado Alejandro Alvarado Quirós como apoderado de Antonio Núñez, único apellido, en la causa seguida por acusación de éste contra Paulino Dubón Ulloa por los delitos de prevaricato é infidelidad en la custodia de documentos públicos, fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Jenaro Leiva Quirós.

### De Río Segundo

Diciembre 28 de 1912

El domingo se efectuó el turno que debió haberse celebrado el domingo 15 y no el 22 del presente. Esto acordó la comisión de turno. De esta improvisada resolución, no se dió el oportuno aviso, ocasionando protestas de personas sensatas y honorables, que admiran lo incorrecto de esa negligente comisión. Un punto más. Observé, que cuando por falta de jugadores no se corría una rifa. Ellos muy orondos, no se ajustaron á su cargo que se les encomendó; hacían política pero sin moneda, ó sea alejados del bolicillo.

Ó algunas conversaciones entre ellas, quien no es comisionado, á si no..... hasta yo decía uno que soy chiquillo.

Por la noche algunos trasnochadores se propusieron serenatlar. Ya bastante excitados de licor, llegaron á casa de doña Enriqueta Quirós; allí fue troya; un fenomenal bochinche que por fortuna pudo terminar la policía á tiempo. Por qué no practicó un registro y decomisó las armas que portaban los perturbadores del orden público? Si no portaban el permiso correspondiente, por qué no ponerlos en seguridad, sin distinción de ninguna especie?

Más celo le encargamos, señora autoridad!

MIRON.

### Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista..... 6 0/10 anual

„ 1 mes plazo..... 7 „ „

„ 3 meses „..... 8 „ „

„ 6 „ „..... 8½ „ „

„ 1 año „..... 9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

### ¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

### HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Sabrosos regalos para  
PARA TODOS LOS DIAS  
Golosinas en canastillas artísticas  
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

### C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

# Lo que hay que hacer

Instalada la nueva Municipalidad de nuestra capital es de suponer que aquel Cuerpo, al entrar de lleno en el ejercicio de sus funciones, se preocupará por solucionar la serie de problemas que interesan á esta comunidad.

Por de pronto salta en primer término, como cuestión cardinal, la económica. Todos sabemos que existe un gran desnivel en las cuentas municipales, debido á la crecida deuda creada y que consume, para el servicio de intereses, una inmensa parte de las entradas con que cuentan los fondos del Municipio.

¡Importa el empeño de restablecer una nivelación entre los ingresos y los egresos! ¿Conviene aumentar la deuda, contrayendo otras nuevas para llevar á término obras de importancia que urge llevar á término? Hé aquí un asunto serio: nuestros ediles deben resolverlo, teniendo como único objetivo el bienestar de la colectividad, y aunque conocemos opiniones encontradas al respecto, no podríamos, sino después de un análisis somero, emitir una opinión concreta, si bien nos inclinamos á creer que la ejecución de esas obras habrá de aumentar las entradas, y que la consolidación de la deuda con un tipo menor de interés del que hoy se paga, habrá de aliviar el peso de las erogaciones.

Hay que pensar de nuevo en un problema que en el sentir general no está resuelto á pesar de las ingentes

sumas invertidas: el de la cañería; el de la deficiencia de la recién construida, y la cual, si nos hemos de atener al dictamen de personas que entienden, es un fracaso.

Hay que darle agua á la capital; toda la que ésta necesite, más de la que necesite y repeler toda medida. En Costa Rica no estamos en el caso de medirle á nadie el agua que quiera consumir.

El Mercado de víveres es estrecho é incómodo, hay que pensar en él, como que es uno de los centros comerciales de mayor movimiento y uno de los factores más activos que allegan fondos á la caja municipal.

¿Por qué no acondicionarlo para que responda debidamente á su objeto?

La higiene exige especial atención. ¿La obra de cloacas es completa? Con sentimiento hemos oído opiniones en contra. Las necesidades de la ciudad reclaman un laboratorio bacteriológico bien atendido, que sirva efectivamente el delicado fin á que debe dedicarse. Las calles, nuestras calles, están pidiendo á gritos la acción de la autoridad municipal; precisa estudiar á fondo y á conciencia este problema que tan hondamente afecta el ornato, el progreso y la comodidad de la ciudad.

Luego se presentan otros y otros asuntos de interés vital que sin duda alcanzarán una solución satisfactoria, si, como lo dijimos ayer, la Municipalidad se dedica á hacer administración y se olvida de hacer política.

## Una niña de 5 años á punto de morir envenenada

### Descuidos de una sirvienta

En el alto de la Estación del Atlántico vive en unión de su estimable familia, el señor don José Antonio Venegas, antiguo maquinista del Ferrocarril de Costa Rica.

El matrimonio Venegas hace días sufre por la quebrantada salud de una niña de cinco años, fruto de sus amores, que se halla atacada de tosferina. La madre cuida con esmero cariñoso á la pequeña, no abandonándola un momento, pero las ocupaciones domésticas la entretuvieron en el interior de la casa, ordenando á una criada que allí presta sus servicios, diera la correspondiente medicina á la enfermita, según hora acostumbrada.

Todo en el hogar estaba tranquilo. La criada obedeció la orden recibida. A los pocos momentos, la criatura se retorció lanzando gritos desgarradores.

Los padres abandonando todos sus quehaceres, corrieron en su auxilio, sospechando en el acto, por los síntomas demostrados, que aquello era un envenenamiento. En efecto, la criada en medio de su ignorancia, había cambiado la medicina y le aplicó á la infeliz niña una cucharada de creosota pura que en la casa tenían para otros remedios.

El señor Venegas, desesperado, se lanzó á la calle en busca de un facultativo, teniendo la suerte de encontrar en las cercanías de su casa al doctor Durán, el cual se prestó en tan apurado trance á facilitar los auxilios necesarios. La niña fué reconocida, y en efecto, el veneno en su delicado organismo estaba haciendo sus estragos, pero afortunadamente los auxilios médicos aplicados oportunamente, pudieron salvarla de la muerte.

La criaturita, después de lavarle el estómago y hacerle otras curas de suma necesidad, quedó tranquila y fuera ya en un todo de peligro.

## La ciudad de San Ramón en vía de progreso

Los señores Koptins y Orlich por contrato celebrado con el Gobierno en estos días, se han obligado á instalar en un plazo no menor de tres años, un servicio de automóviles entre la ciudad de San Ramón y un lugar adecuado que se designará en la línea del Pacífico, interesando los cantones de Atenas y Palmares.

El Gobierno hará en esta utilísima obra tan beneficiosa para el tráfico en todas esas regiones de gran movimiento comercial, toda clase de concesiones sin monopolio de ninguna clase.

## LA INSTRUCCION al alcance de todos ¡Padres de familia!

No olvidéis que en el Colegio Anglo-americano se imparte una enseñanza moderna y práctico que conviene á todos los jóvenes que desean coronar una carrera fácil y productiva.

No olvidéis que están abiertos los nuevos cursos de Inglés, Francés, Contabilidad, Taquigrafía, Matemáticas, y Mecanografía, elementos indispensables para un joven que desee labrarse un porvenir.

El método adoptado en el Colegio está en un todo de acuerdo con la Pedagogía moderna, y enseña al alumno desarrollando gradualmente sus facultades sin fatigar demasiado su mente.

Los precios módicos de la pensión de internado permite á los padres de familia, por pobres que sean, darles una buena y sólida enseñanza y educarlos en los principios de la más rigurosa moral.

Padres de familia, mandad vuestros hijos al Colegio Anglo Americano en la convicción de que no perderéis vuestro dinero.

Para informes entenderse con su director el Padre Pedro Odilon Russel.

## RETRETA en honor del Enviado Especial de Nicaragua

Antier noche á las 8 p. m., en el Hotel Imperial, se obsequió al señor Enviado Especial de Nicaragua don Máximo H. Zepeda, con un concierto bajo el siguiente programa:

- 1—Himno de Nicaragua
- 2— > Nacional de Costa Rica
- 3—Schiller, Marcha..... Meyerbeer
- 4—Un concierto en el bosque. Maye
- 5—Aubade Printaniere..... Lacombe
- 6—Carmen, Selección..... Bizet
- 7—A mor gitano, Valse..... Lehár

Hubo numerosa concurrencia y bastante animación.

Por nuestra parte, rendimos nuestra especial bienvenida al señor Zepeda y hacemos votos por una larga y grata permanencia de tan distinguido huésped, en este modesto terruño.

## Sigue la parranda Más fiestas mañana

Si, señor, como lo oye, fiestas y más fiestas. Tendremos otro día de JUEGA que será la salvación de cuantos han emprendido negocios en los pasados cuatro días de fiestas, de fiestas ingratísimas que solo supieron hacer perder gurbia á los propietarios de tabladros y chinamos, y tendremos más parranda á pesar de la oposición del señor Gobernador quien no miró con buenos ojos la excitativa de los perdidosos—en lo que estubo al nivel del buen criterio—diciendo que la mejor fiesta para un pueblo culto y honrado como el costarricense era, sin disputa el trabajo, el afán por engrandecer la riqueza nacional, la labor sosegada y productiva y la buena armonía entre los ciudadanos.

¡Bravo! ¡bravísimo! don Manolo! Sin embargo, ayer á las doce el señor Presidente de la República, compasivo ante los clamores de los dueños de negocios, se vió obligado, á acceder, á sus peticiones.

De manera q, habrá disfraces, bombetas, unos toros que hasta darán escalofrío, por lo bravos. (Nos aseguran que vienen mugiendo en el aeroplano de Boland), recreo en el kiosko nacional por la banda Josefina, bajo el siguiente programa:

- 1—Schiller, Marcha..... Meyerbeer
- 2—Los Desterrados, Ober-tura..... Langlois
- 3—Danza Macabra..... Saint-Saëns
- 4—Primer Valse de Con-cierto..... Durand

En cuanto á lo de la «Danza macabra, daremos la explicación. Según el maestro Campabadal, de que cuando la ejecuta la banda, se crea que son las doce de la noche (no importa que sean las cinco de la tarde) hora en que principia el baile macabro. Desde los primeros compases se oye el ruido de los huesos al chocarse, continúa toda la animación de dicho baile toda la noche. ¡Ave María! hasta que llega la aurora y, al apercibirse emprenden la fuga precipitada, escuchándose el sonido que producen los huesos y se va perdiendo poco á poco el sonido á medida que se van alejando! Qué horror!

Bueno, y después de esta barbaridad, restablecidos un poco los ánimos, las bandas de Heredia y Cartago, tocarán la retreta, y allí será la de Dios es Cristo, con el confetti, agua... de kananga y la harina.

Seguirán los juegos de pólvora y el cinematógrafo, haciendo mil maravillas, y la algazara en lo mejor.

Adentro, pues, muchachos y sigá la parranda.

## Vida social

Procedente de Heredia estuvo entre nosotros el Lic. don Víctor Trejos.

—De Cartago llegó don Enrique Sancho.

—En esta ciudad falleció don Arquímides Morales, siendo sepultado el primero de los corrientes con un lujoso acompañamiento. Nuestro pésame á los deudos.

—El hogar de don Próspero Quesada y señora doña Tafia Ch. de Quesada, ha recibido del cielo como presente de año nuevo, una preciosa muchachita á la que le deseamos toda clase de felicidades.

—Para Cartago se dirigió don Enrique Sancho J.

## PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

## CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCOS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

# La próxima campaña electoral

## Palabras del Jefe del Partido Republicano de Costa Rica

### Momentos de expectación febril en la política de aquella República

(Del "DIARIO LATINO," de 12 de Diciembre)

«La Información» de San José de Costa Rica, correspondiente al 20 de noviembre próximo pasado, publica las opiniones de catorce importantes costarricenses, acerca de si conviene ó no empezar ya la lucha política que ha de preceder á la elección de Presidente de la República, para el período que comenzará el 8 de mayo de 1914.

Todos ellos están de acuerdo en que sería una locura y una falta de patriotismo distraer desde ahora los quehaceres del pueblo de Costa Rica; pero la opinión que más nos ha impresionado por su criterio hondo y por las premisas que sienta, es la del doctor don Máximo Fernández, Jefe del unico partido bien organizado y bien definido que existe en Centro América: el Partido Republicano, que cuenta más de 16 años de vida política, si no estamos equivocados.

Este Diario, que tiene el más alto concepto de la distinguida personalidad del doctor Fernández, reproduce á continuación los bellos y patrióticos argumentos del candidato republicano, así como también tiene el gusto de publicar el retrato de tan distinguido hijo de Centro América.

Dice así el señor Fernández: «Las campañas electorales prolongadas por mucho tiempo, causan perjuicios de consideración al país; distraen la atención de los ciudadanos de sus negocios personales, los cuales forman parte de la fortuna de la Nación, envenenan demasiado los ánimos,

enardecen las pasiones y malas voluntades, y, por otra parte, paralizan el curso de las transacciones que dan vida á la agricultura, al comercio y á la industria.

Esos inconvenientes trascienden hasta fuera del país, en perjuicio de éste.

En cambio no se ve ninguna ventaja en una campaña electoral de larga duración. Costa Rica es un país pequeño, en el cual el pueblo ha alcanzado una cultura política tan alta, que sería necesario ir á buscar entre las naciones más habitadas á la práctica de la vida cívica real, pueblo semejante.

Aquí todos nos conocemos, toda nuestra historia es contemporánea; ninguno puede contar virtudes que no tiene; ninguno puede ocultar defectos que lo caracterizan. A tal punto llega la preparación de las opiniones entre nosotros, para una elección presidencial, que si se dijera que en la semana entrante se iban á verificar las elecciones para Presidente de la República, cada ciudadano, cada elector, iría con todo discernimiento á dar su voto, por A ó por B, lo mismo que si la elección se verificase dentro de un año ó más.

De modo que una campaña electoral es inútil en cuanto al resultado de la elección, y perjudicial por lo que queda expuesto.

Tres meses de campaña intensa es suficiente. Si así lo hacemos, el país nos lo agradecerá».

## ECOS Y NOTICIAS

El señor Subsecretario de Instrucción Pública, don Roberto Brenes Mesén, después de su larga permanencia en Estados Unidos, á donde fué enviado por el Gobierno para estudios de organización y funcionamiento de escuelas, llegará al país el martes próximo.

Antier, el señor Francisco Camacho, nombrado Secretario Municipal, prestó juramento de ley ante el señor Gobernador de esta provincia, quedando, desde luego, en el desempeño de sus funciones.

Según telegrama del Jefe Político del cantón de Alajuelita, la Municipalidad de dicho cantón quedó organizada así: Presidente, Juan Rafael Mora; Vice-Presidente, Joaquín Chinchilla Rojas; Secretario, Zacarías Zúñiga.

Ladislao Cortés, á quien embistió uno de los novillos que corrieron en las pasadas fiestas, fué operado con brillante resultado, ayer en el Hospital de San Juan de Dios. Es el señor Cortés joven, pues sólo cuenta 27 años y presentaba una dislocación en la cadera, de carácter grave.

El señor don Jesús Pinto, vecino de San Pedro del Mejón y acomodado agricultor ha hecho en su finca un hermoso barrio, donde ha construido más de cincuenta casas de estilo moderno.

## Instalación de la nueva Directiva de la Facultad de Medicina

Ayer á las 7 y 30 p. m. quedó instalada la nueva Directiva de la Facultad de Medicina que fungirá en el año 1913, é integrada en la siguiente forma:

Presidente, Dr. don Jenaro Rucavado.  
1er. vocal, >> Mariano Rodríguez.  
Secretario, >> David Quirós.  
Tesorero, >> Roberto Fonseca C.  
Fiscal, >> José M<sup>o</sup> Barrionuevo  
2º vocal, >> Fed. Carlos Alvarado  
3er. vocal, >> Francisco Cordero.

Constituido el nuevo Directorio, se leyó el Informe anual correspondiente á 1912 por el Secretario saliente doctor don Luis P. Jiménez; un Informe de la Tesorería de la Facultad por el doctor don Roberto Fonseca Calvo, Tesorero, y un Informe de la Casa de Maternidad, presentado por el doctor don Marcos Zúñiga, Profesor de elofca de la Escuela de Obstetricia.

Dados los elementos que integran esta Facultad, es de esperar que sigan siempre su marcha ascendente hacia las conquistas luminosas de la ciencia. Para todos es nuestra felicitación.

## SEMANA DE AVIACION

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

## Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

## La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

## Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

## Platos del día

Atrasadillos van los de hoy porque eran para ayer; la abundancia de material, como que soy el más humilde y no me enojo, me condena siempre a quedarme fuera de parte. ¡Qué se va a hacer! Otros montan en ira santa cuando no llegan a donde quieren ó no alcanzan lo que pretenden, y si no y como prueba, me remito á la que nos dieron el domingo los bravos enemigos de los *neos*, á quienes se les ocurrió que debían y que podían ganarse los puestos de honor en la Municipalidad josefina; y como les resultó la venada careta, no hubo manera de contener su enojo, un enojo sin límites, un enojo fiero.

Pero, me pregunto yo, ¿porqué no acostumbrarse á estar abajo? ¿No pueden ellos hacer el bien desde abajo? ¿O es que precisaba estar arriba para redondear ideales y planes que escapan á mis alcances?

Sea como fuere, he de decirlo: me parece que fue una barbaridad que don Cleto se expusiera á aquella derrota, sin necesidad, porque hoy por hoy tanto bien puede hacer él con sus luces como Presidente que como simple munícipe; y luego que... ¡vaya!, ahora es más que difícil volver á dar el salto de una Presidencia á otra Presidencia.

Cosas buenas, pasajes dignos de ser conocidos, sí que los hubo: la renuncia gallarda de Pellico, ¡oh, fue una gran renuncia! y no lo digo porque sea de él, porque respondiera á un pensamiento alto, sino por sus consecuencias; ella arrastró otra renuncia, y otra y otra; yo mismo, desde la ventana veía y oía y estuve tentado á renunciar á la Presidencia de los Estados Unidos; mi renuncia no habría extrañado en aquel momento de renunciados... al reinado de la luna.

Me gustó el resultado; eso sí, me gustó. Don Blas, ese republicano consecuente, honrado, parco, es una figura que encaja en el distinguido puesto de Presidente. Don Blas es un firme amigo de los republicanos; de él se puede hacer el gran elogio: es un hombre de bien: sotista en su tiempo, cuando aquellos tres partidos populares constituyeron, por su afinidad, la gran Unión Republicana, se ha sabido mantener fiel á sus ideas y á sus amigos; por eso desde entonces va á nuestro lado y le tendemos nuestro abrazo. El hará mucho de bueno en favor de San José, y... de ello estoy seguro, no dejará hacer política.

El maestro Brenes, es un gran maestro; y tiene una gran ventaja: es querido de tirios y de troyanos; tanto que después de la elección, los repu-

blicanos se lo llevaron á casa de su jefe, como se lleva á un compañero viejo y querido, á festejar el feliz éxito de aquella jornada. Chóquela maestro, que mi voto, si hubiera valido, también habría sido para usted.

¿Y el Secretario? Hay quien dice, sin que yo pretenda resentir á nadie, que Chico, ese viejo *neo* de escuela, ha sido uno de los mejores Secretarios que haya tenido la Municipalidad de San José.

De suerte, pues, que la cosa quedó requetebién; no se puede desear nada mejor, ni más fuerte confirmación al artículo de fe tan repetido y tan confirmado que dice que «no hay más tren que el que pita».

Todo bien y todo bueno. Pero insisto en creer que fue una pifia, científicamente hablando, lo de haberse expuesto á la derrota; números son números; y una cosa, ¡otra vez lo digo!, es con violín y otra cosa es con guitarra.

Ahora no se podía echar del país á los candidatos de la «oposición», ni se podía hacer nada de aquello que se hacía cuando se jugaba impunemente á los «triumfos completos» ¡Ah, ahora había que ir de igual á igual, y eso, eso es otro cantar!

¿Y las fiestas? Habrá quien me pregunte. Pues señores, las fiestas no me lo parecieron por ningún lado; fueron unas fiestas tristes, fueron unas fiestas frías; ¡no fueron fiestas! Por eso no quiero hablar de ellas, no vale la pena hablar de una mascarada cuya única novedad fué la de haberle tomado el pelo á un «político» y gallero que se ha dedicado á hablar de higiene y de otros tópicos relacionados con la infancia y los servicios domésticos; fuera de eso, lo de la giganta y el gigante, no tiene nada de nuevo. ¡Cuántos andan por ahí, en zancos, para verse grandes! Algunos se conforman con usar tacón alto.

Los toros no estuvieron á la altura de su deber; si hicieron desaguisados fue en busca de venganza ¡es tan dulce la venganza! en quienes los miraron de medio menos; á quienes los encontraron chiquititos, les demostraron que eran más grandes que el Buey Apis, levantándolos hasta muy cerca del cielo y haciéndolos ver todo el sistema sideral, aumentado y corregido.

Única sanción que ha habido hasta ahora por las faltas de respeto á la moralísima y reverendísima Ley de Licores.

FILO

## La República de Costa Rica

### Frutos del orden y de la consagración al trabajo

Cada vez que se trata de apreciar los adelantos alcanzados por los pueblos hispano-americanos, ó de enumerar los países neolatinos que mayor progreso han conquistado, se vienen de contado á la memoria, ó á los picos de la pluma, los nombres de Argentina, Brasil, Chile y México seguidos inmediatamente por Perú; porque en efecto esos pueblos han crecido á satisfacción durante los últimos cincuenta años, y el puesto á la zaga avanza día por día con marcada arrogancia como resultado á incorporarse de una vez entre los afortunados que le llevan la precedencia. México emula los bríos acometedores de grandes empresas característicos de sus vecinos del Norte, y por largos años se ha consagrado á la explotación de sus enormes riquezas naturales; y Brasil, Argentina y Chile, que suman vastísimo territorio, capaz de contener holgadamente toda la población de Europa, ven agolparse á sus puertas, de par en par abiertas á la civilización, las infatigables huestes de la emigración Europea.

Es indudable que entre los factores que han determinado creciente empuje en el desarrollo de esos pueblos, la importación de brazos colonizadores ocupa el primer lugar, primero por razones de economía social y luego por las muchas otras, muy poderosas por cierto, que recomiendan la inmigración á los pueblos incipientes. Incipientes y nacidos á la vida nacional entre el fragor de cien combates, los países hispanos, una vez políticamente constituidos, necesitaban con urgencia desarmar el militarismo peligroso y estéril, distraerse de sus inclinaciones bélicas y de sus guerreras suspicacias, y consagrarse por completo á la explotación de sus innumerables riquezas, á su propio engrandecimiento por el seguro y único camino del trabajo. La irrupción de los trabajadores europeos vino á realizar prontamente ese primer ideal, prosiguiendo dando óptimos frutos en el constante desenvolvimiento de las industrias, y hoy no es ya posible detener la marcha de esos pueblos hacia la meta en que se cumplen los destinos de la humanidad. El ejemplo de esos pueblos ejerce saludable influencia en algunos vecinos suyos que, por razones que no queremos examinar aquí, parece que todavía esperan hora propicia para su incorporación en el triunfal movimiento de la vida moderna.

Pero hay un país hispano-americano que no necesita de esas influencias ni los beneficios sociales de la inmigración para ocupar, como ocupa hoy, honrosísimo puesto entre sus hermanos, ó más bien, para distinguirse gallardamente entre ellos como un faro de la civilización neolatina. Ese país es la República de Costa Rica, cuya prosperidad contrasta con la pequeñez de su territorio y con la escasez de su población. Su territorio mide 59,500 millas cuadradas, y su población no alcanza á 400,000 almas; y sin embargo ha sabido y logrado conquistar la felicidad ambicionada, hasta el punto de que nada tiene que envidiar á las naciones más prósperas del continente americano.

Costa Rica comprendió antes que otros países que el pueblo necesita libros y no fusiles, escuelas y talleres en vez de cuarteles; que la patria sin peligros que la amenacen necesita artesanos y obreros, industriales y capitalistas antes que soldados y generales; que las revoluciones á mano armada para dirimir las cuestiones internas no hacen más que infundir al pueblo con el virus de la anarquía, en cuyos antros riega con sangre inocente de sus propios hijos las cuantiosas riquezas naturales que—vírgenes intocadas—esperan en vano la hora de desposarse con el trabajo para realizar el milagro de la felicidad humana. Por eso Costa Rica llegó á ocupar el puesto envidiable que hoy ocupa entre los pueblos más cultos del continente americano, y á conquistarse el respeto de todos sus vecinos.

Su posición financiera es holgada; en su presupuesto de rentas y gastos se destaca la partida de sus exportaciones de oro, plata, café, caucho, bananos, maderas, etc., que comprueba palmariamente la consagración de ese pueblo á la explotación de sus riquezas, que es como decir al engrandecimiento de su patria y á la realización de sus destinos. Tiene en explotación varias minas de oro y plata que son «Boston», «Guacimal», «Tres Amigos», «Tres Hermanos» en la provincia de Guanacaste; «La Unión», «The Montezuma Mines Company», en la provincia de Puntarenas; «The Aguacate Mines», en Alajuela, y en la provincia de San José se ha organizado la «Compañía Minera Nacional» para la explotación de las minas de su propiedad. Cultiva 27,483 hectáreas de maíz, 11,911 de frijoles, 2807 de arroz, y exporta bananos por varios millones de dólares al año. En su pequeño territorio hay 600 kilómetros de ferrocarril interoceánico que facilita su tráfico por ambos océanos, y muchos ramales que enlazan entre sí las poblaciones del interior.

Y si contemplamos la República de Costa Rica por la faz social y política,

## INAUGURACION DE LA V Conferencia Centroamericana

### Discursos cruzados en la sesión inaugural

A las once de la mañana del primero del presente mes, en el Salón de Sesiones del Congreso Constitucional, se verificó la inauguración solemne de la V Conferencia Centroamericana, de acuerdo con lo dispuesto en la Convención de Washington de 1907, sobre futuras conferencias.

Abrió el acto el señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, Lic. don Manuel Castro Quesada, leyendo un discurso de bienvenida á los señores delegados, que fué contestado por el señor doctor don Manuel Arroyo, Delegado de la República de Guatemala, comisionado al efecto.

La Conferencia está compuesta de los señores don Faustino Viquez, Delegado de Costa Rica; doctor don Manuel Arroyo, Delegado de Guatemala; Licenciado don Saturnino Meda, Delegado de Honduras; doctor don Máximo H. Cepeda, Delegado de Nicaragua, y doctor don Rafael Meza, Delegado de El Salvador.

Fueron nombrados por aclamación el señor don Faustino Viquez, para Presidente, y el señor doctor don Manuel Arroyo, para secretario.

Inauguró las sesiones de la V Conferencia Centroamericana el señor Ministro de Relaciones Exteriores, don Manuel Castro Quesada, con estas palabras:

SEÑORES DELEGADOS:

A la sombra de la paz que felizmente hace sentir su influencia bienhechora de uno á otro extremo del Istmo Centroamericano, Costa Rica tiene hoy la honra de ser asileno de la Quinta Conferencia dispuesta por la Convención de Washington de 1907.

Reunidos aquí en este recinto en circunstancias tan propicias, me complace en daros la más cordial bienvenida en nombre del pueblo y del Gobierno de Costa Rica y presentaros mi respetuoso saludo.

Las preclaras dotes de inteligencia, sensatez y patriotismo que os adornan, son prenda segura de que vuestras presentes labores, señores Delegados, corresponderán satisfactoriamente á la delicada misión que estáis llamados á desempeñar.

Rodeados, como estáis, de una atmósfera de viva simpatía y de alto aprecio, es anhelo de mi Gobierno y de la sociedad en general, que vuestra estada en el país os sea en extremo grata.

Cumplido este deber que más que fórmula de cortesía, es leal y franca mani-

vemos que allí la Instrucción popular se difunde ampliamente despertando cerebros y templando voluntades para la civilización; que la prensa, tan ilustrada como racionalmente libre, va llevando luz por todas partes; que la Independencia de los poderes públicos, tan recomendada por George Washington á los pueblos libres, así como la autonomía de los municipios, la obediencia á la ley, el respeto á las garantías ciudadanas y el prestigio de las instituciones, presentan un pueblo digno de la libertad y capaz de realizar los más hermosos ideales de la civilización.

Cualquier observador atento á la justicia de sus observaciones y ajeno de prevariciones y prejuicios temerarios, habrá de confesar que si el sistema republicano ha resultado pura ilusión en muchas de las modernas democracias, no es ciertamente la República de Costa Rica quien pueda comprobarlo con su ejemplo.

(De la Revista Internacional de Dun)

### DR. TEODORO PICADO, Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante rectorá en la BOTICA UNIVERSAL, frente al MERCADO.—Teléfono n.º 315. Apartado de correos n.º 477.

festación de fraternales sentimientos, declaró solemnemente instalada la presente Conferencia.

Que el más cumplido acierto sea el sello honroso de vuestras tareas.»

Le contestó el delegado por Guatemala, Doctor Manuel Arroyo, con un expresivo discurso, del cual entresacamos algunos párrafos salientes.

El Doctor Arroyo dijo:

«Hemos sentado ya como un axioma y la opinión general de Centro América está unificada en el sentido de que dando incremento á nuestros medios de comunicación; creando intereses comunes, buscando más íntimo contacto y elevando el nivel económico y de cultivo moral é intelectual entre estos pueblos, es como fundaremos sobre bases sólidas é incombustibles la reconstrucción de la gran patria, de la patria centroamericana que debe surgir al mundo formada por elementos ahenos y sanos.

La obra de los cuatro congresos que precedieron á la presente reunión no es ni brillante ni ostentosa, pero ha sido práctica y meritoria y cada uno de ellos ha puesto una piedra para el hermoso monumento recibido por nuestros mayores al proclamar la Independencia del Istmo Centroamericano. En todas las conferencias precedentes han reinado sentimientos de concordia y de amistad y cada una de esas reuniones ha sido como junta de familia en que se ha rendido tributo á la grandiosa idea de la unidad centroamericana.

Hoy también en esta junta venimos todos animados de los mismos levantados propósitos y en nuestras deliberaciones presidirá el elevado espíritu de promover el bienestar de los países que representamos y de los hermosos ideales que tuvieron en mira los delegados de Centro América reunidos en Washington en 1907.

¡Ojalá que este V Congreso celebrado bajo los auspicios de esta ilustrada República, que tiene por lema en su historia «la paz y el trabajo» garantizados por el derecho, nos, haga avanzar siquiera un poco más á la deseada meta de hacer de Centro América un solo pueblo grande, próspero y feliz!»

Terminada la sesión Inaugural, que fué amenizada por la Banda de Música Militar de esta capital, los señores Delegados en cuerpo hicieron una visita al señor Presidente de la República, quien los recibió y obsequió con fina y cordial cortesía.

## 500 inmigrantes para Costa Rica

Ha celebrado el Gobierno de esta República un contrato con el señor don Ricardo Dent, por el cual este caballero se comprometió á traer de Galicia, Asturias y Castilla Vieja, quinientas personas de ambos sexos, las cuales se dedicarán á servicios domésticos.

Muy plausible nos parece este contrato por las ventajas que reportará al país, sobre todo en la servidumbre, pues, tenemos entendido que en Castilla la Vieja, Asturias y Galicia es donde se encuentran las mejores personas para el desempeño de los oficios de la casa, por su fidelidad, constancia y amor al trabajo.

Y, ahora que se trata de una inmigración de esta naturaleza, nos parece muy loable la idea de que se celebrara un análogo contrato para hacer venir al país un buen número de brazos para dedicarlos á la agricultura, ya que es esta tierra tan pródiga de frutos y poco productora de hombres que se consagran á extraer la riqueza de su suelo.

Suscribase á «El Republicano»

## Un nuevo Canónigo

El 28 de Diciembre próximo pasado, el doctor don José Badilla, ex-cura de Grecia, recibió las órdenes canónicas.

Es el doctor Badilla una de las cabezas más altas del clero costarricense; por sus prendas morales y su labor extensa y fructuosa ha servido en diferentes importantes puestos en los gobiernos de la Iglesia y del Estado, en éste último, como diputado, en varios períodos administrativos.

Últimamente, con la siempre sentida muerte del Canónigo Penitenciario don José Vicente Salazar, la Curia Eclesiástica, sometió al concurso de las intelectualidades del clero, el puesto de Canónigo vacante, obteniéndolo después de riguroso examen, el doctor Badilla. Nuestras felicitaciones.

## La policía sorprende una casa de juego

Ayer á las 5 p. m. fue sorprendida por la policía una cancha de dados, en uno de los hoteles de esta ciudad.

Los policías encontraron á ocho jugadores llevándose además la mesa, las sillas, unas cobijas y unos churucos con un par de dados.

La policía aprehendió á los jugadores; pero al poco rato fueron puestos en libertad bajo la fianza de 50 colones cada uno y de 200 el dueño del Hotel.

El asunto es más serio de lo que parece; pues las autoridades han iniciado el correspondiente sumario con gran actividad, para esclarecer los hechos.

BOTICA ESPAÑOLA

DE ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-1

# EL TOKIO

ó sea

## EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

# Antonio Urbano & Hno.

## EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

# ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Ebre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

**DIRECTORES:**  
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento  
**ADMINISTRADOR,**  
Manuel A. Verdesia  
**REPÓRTER FOTÓGRAFO,**  
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Anúnciese en EL REPUBLICANO

## Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 ve. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

## Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

# Zapatería Española

## Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

## LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para navidad, las más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cia.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajos en las ventas por mayor. Ordenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

## Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

# -- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

## Casa para alquilar

Se alquila una casa de maders, bastante cómoda, CONTRA TEMBLORES, situada en los lotes de Carli. El que desee más pormenores que solicite en la Aduana del Atlántico á

Romualdo Rodríguez

## ¿QUIERE SER FELIZ?

### Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta

LOVING

# Actualidad

Algunos datos acerca de la vida íntima del patricio Mr. Wilson, futuro Presidente de los Estados Unidos.

Thomas Woodrow Wilson, nació el 28 de diciembre de 1856.

Ha sido electo por una gran mayoría.

Con una fecha, noviembre 5—día de elecciones—Roosevelt, dirigió el siguiente telegrama:

«To Woodrow, Princeton, N. J. El pueblo americano por una gran mayoría ha conferido á Ud. el más alto honor en su favor. Mis congratulaciones por ello.— Theodore Roosevelt».

El nuevo Presidente es un profundo pensador en materia de Derecho Constitucional; las siguientes son algunas cosas interesantes acerca de él: 58 años de edad. Tiene una hermosa esposa y tres encantadoras hijas solteras, ya crecidas y que se parecen más á él que á la mamá. No usa tabaco. Toma muy poco vino alguna veces. Buttermilk es su bebida favorita.

Es casi ciego del ojo derecho, resultado de un accidente en su juventud. Cuando lee usa monóculo en frente del ojo dañado.

Nunca toma agua con hielo.

Estatura: 5 pies, 10 pulgadas Peso: 177 libras.

Excepto unos pocos miles de pesos que economizó cuando Presidente en Princeton, no tiene dinero ó propiedad alguna. No gusta de aparatos militares.

Considera el número 13 como su favorito ó de suerte. Hay 13 letras en su nombre y á los 13 años de ser profesor en Princeton fué electo el 13º Presidente.

Tomen nota los que están temblando con el año 13!

Gusta ir al teatro. Prefiere comedia á ópera lígera.

Tiene enormes orejas y una boca grande, con largos irregulares y descoloridos dientes.

Usa anteojos todo el tiempo. Su padre fué un ministro presbiteriano y él es presbiteriano también.

Cuando está lejos de su esposa, envía una carta-telegrama cada noche. Y es escosés-Irlandés.

# De San Marcos

Diciembre 28

En «La Información» del 24 de este mes, me encuentro un parrafillo titulado «asunto personal» suscrito por don Marcos Chanto, relativo á mis notas publicadas últimamente en este diario, en las que según él, se le ataca.

Ya que el señor Chanto manifiesta que seguirá callando aunque tiene mucho que decir, yo lo autorizo para que «cheche afuera» cuanto tenga que hablar; por lo que respecta á mis correspondencias, ni él ni ninguna otra persona pueden objetarlas por ninguno razón; ellas son ciertas, no es política ni intriga; y en cuanto á mis asuntos personales, absolutamente nada tiene que relucirme, pues él ignora quien es el que estas líneas escribe; y en segunda, le sería muy ridículo. Tratándose de un asunto de más trascendencia, no tendría temor de firmar, pero como el asunto á que la presente se refiere no significa nada, omito hacerlo.

Decir el aludido Chanto que no soy merecedor de entrar conmigo en litigios, eso no me importa, pues no los necesito y si los hubiera los vería poco más ó menos: para mí no es chocante esa expresión; para él si lo es, dado los sencillos términos con que exhibe su protesta, y nadie deja de entender que en ella falta lo principal: sí, lo principal: un poquito más de educación y sentido común en vista de que no consigna los puntos en que por decir de él; se le ataca y que no sabe con quien se está entendiendo ó á quien se dirige, permitiéndole aconsejarle que cuando tuviere necesidad de hacer otra defensa, la haga en términos más correctos, ser más serio y aclararla mejor, que es lo que precisamente me ha obligado á escribir.

El señor Chanto en aquel caso ha obrado de una ligereza irrecusable—por no acusarle ignorancia—¿ó será que no ha leído bien mis notas publicadas? En ellas no se le ataca, salvo que sea porque su nombre quede... gravado en la prensa, ó porque sus ideas sean más, que tratar de ofender á este corresponsal, que siempre canta la verdad.

En mi próxima trataré de un asunto importante, referente á la elección municipal pasada (que de suerte triunfó la paqueta fernandista, á pesar de los buenos trabajos del Político).

Para terminar, hago constar: que mi intención no ha sido atacar á Chanto, ni antes ni ahora, puesto que á él le he tenido aprecio, pero él mismo me ha obligado á esto, cosa inesperada para este corresponsal.

# Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de a car, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjirse á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte—Dic. 13.

## Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel

— de Artillería —

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

## Vaca perdida

Hace algún tiempo que se me perdió una vaca de color negro; cachos al tiro. Debe estar parida. Está herrada con la misma marca que las de don Héctor Pollat. Quien de razón de su paradero se le gratificará.

12—4—atl. CAYETANO BERMUDEZ

## ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se comprometo á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entértese con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

# La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

# Ocasión calva

## Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

# Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

## “LA GIOCONDA”

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional ENRIQUE PUCCI

# Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.